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Bericht zur Mitgliederversammlung am 20.08.2020 
 
Am Donnerstag, den 20. August 2020 fand die ordentliche Mitgliederversammlung der 
Sportgemeinschaft Rodheim v.d.H. e.V. in der Sporthalle im Sportzentrum unter besonderen 
Randbedingungen statt. Aufgrund der Corona Pandemie musste nicht nur der Termin 
verschoben werden, sondern es mussten auch besondere Hygieneregeln eingehalten werden. 
Dennoch konnte der 2. Vorsitzende Horst Schmidt 61 stimmberechtigte Mitglieder begrüßen. 
Als Gast nahm Stadtrat Norbert Schön als Vertreter des Magistrats der Stadt Rosbach v.d.H. 
an der Versammlung teil.  
Die Versammlung wurde von dem 2. Vorsitzenden geleitet, da der 1. Vorsitzende Reinhold 
Medebach im Juni seinen Rücktritt erklärt hat und seitdem sein Amt ruhen lässt. Horst Schmidt 
bedankte sich sehr herzlich für das große Engagement, das Reinhold Medebach in seiner 
Amtszeit gezeigt hat. 
 
In der Einführung zu den Vorstandsberichten durch Horst Schmidt gab es einen Rückblick auf 
das Jahr 2019 mit vielen sportlichen Erfolgen und auf die vergangenen Monate in 2020 mit 
abgebrochenen Wettbewerben und der zeitweiligen Einstellung des gesamten Sportbetriebs. 
Dennoch ist die SG bisher gut durch die Krise gekommen, ist die Mitgliederzahl mit 1726 doch 
fast unverändert im Vergleich zum Vorjahr. Auch weitere Zahlen können sich sehen lassen: 

mit rund 7900 Trainingsstunden und 
125 Kursangeboten, geleitet von 
rund 110 Übungsleitern in 8 
Abteilungen mit 16 Sportarten, zeigt 
sich das große Engagement der 
Übungsleiter und der Sportler. Dieser 
große gesellschaftlich wichtige 
Einsatz zeigt sich besonders, wenn 
man die Gesamtzahl der 
ehrenamtlich erbrachten Stunden für 
die Organisation des Vereins und 
vieler Veranstaltungen errechnet: mit 
ca. 30.000 Stunden pro Jahr 
entspricht das etwa 17 Vollzeit-
stellen. 

 
Nach dem Vorstandsbericht sowie den Berichten der Abteilungen wurde der Bericht der 
Kassenrevisoren vorgetragen, die wie in den letzten Jahren keine Beanstandungen hatten, so 
dass der Vorstand bei eigener Enthaltung einstimmig entlastet wurde. Aufgrund des großen 
ehrenamtlichen Engagements für den sportlichen Betrieb und für Veranstaltungen, der 
weiterhin erfreulichen Mitgliederzahl, Nutzung von Fördermöglichkeiten und einer guten 
Vereinsführung steht der Verein finanziell solide da. Dies ermöglicht der SG weiter in Sportan-
lagen zu investieren, was mit zwei wichtigen Projekten erfolgen soll: der vereinseigene aber 
öffentlich zugängliche Gesundheits- und Fitnesstreff sowie die Erweiterung der Leichtathletik-
anlage an der Erich-Kästner-Schule. 
Für den Gesundheits- und Fitnesstreff wurde auf Basis der Vorentwurfsplanung des Land-
schaftsplanungsbüros Schelhorn eine Ergänzungsfinanzierung beantragt und von der 
Versammlung genehmigt. In diesem Projekt investiert die SG Rodheim einen sechsstelligen 
Betrag aus vereinseigenen Mitteln in eine öffentliche Sportanlage, die von allen Bürgern 
unabhängig von der Vereinszugehörigkeit genutzt werden kann. Diese Anlage wird durch die 
Stadt Rosbach gefördert, wofür sich der 2. Vorsitzende im Namen des Vereins ganz besonders 
bedankte. Eine zusätzliche Förderung durch das Land Hessen ist beantragt.  
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Auf der Leichtathletikanlage des Wetteraukreises an der EKS sollen zusätzlich eine Kugelstoß- 
sowie eine Hochsprunganlage gebaut werden, um die Trainingsbedingungen der erfolgreichen 
Leichtathleten der LG Rosbach-Rodheim zu verbessern. Auch diese Investition wird im 
Wesentlichen aus vereinseigenen Mitteln getragen. Für die Finanzierung wird der übliche 
Zuschuss der Stadt Rosbach in Höhe von 20% der Kosten angenommen. Auch die 
Finanzierung dieses Projektes wurde einstimmig genehmigt. 
 
Nach der Vorstellung des Haushaltsplans für 2020 wurden Mitglieder für langjährige 
Mitgliedschaft geehrt. Leider 
waren nur wenige zu 
Ehrende anwesend: für 50-
Jahre Jutta Rosemeier und 
Bernd Neidhardt sowie für 
60-Jahre Horst Lorenz, 
Harald Biedenkapp und Otto 
Marquardt. Da erstmalig für 
60-Jahre eine Ehrung 
stattfand, waren auch alle 
Mitglieder mit längerer 
Mitgliedschaft eingeladen. 
 
Aufgrund des Rücktritts des 1. Vorsitzenden Reinhold Medebach stand die Nachwahl zum 
Vorstand auf der Tagesordnung. Leider konnte weder im Vorfeld noch auf der Versammlung 
ein Kandidat gefunden werden, so dass keine Wahl stattfinden konnte. Horst Schmidt richtete 
einen engagierten Aufruf an alle Mitglieder zur Unterstützung des Vereins, einen neuen 1. 
Vorsitzenden zu finden. 
 
Zum Abschluss der Versammlung fanden noch die jährliche Wahl der Kassenrevisoren sowie 

die Neuwahlen des Ältestenrates 
statt. Die bisherigen 
Kassenrevisoren Sigrid Egerer, 
Marion Schulte, Margit Hartel 
und Manfred Schlicht sowie die 
Mitglieder des Ältestenrates 
Rainer Schaub, Paul Groetsch, 
Günter Lüders, Horst Lorenz und 
Jürgen Will wurden einstimmig 
wiedergewählt. 
 

 
Nach dem Punkt Verschiedenes mit einem Aufruf zur Unterstützung als Helfer (z.B. für die 
Grünpflege) und dem Hinweis, dass die Jubiläumsveranstaltung 75-Jahre SG Rodheim 
aufgrund der Corona Lage abgesagt ist, wurde eine interessante und kurzweilige 
Versammlung durch den 2. Vorsitzenden Horst Schmidt geschlossen. 
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Informationen aus der Mitgliederversammlung 
 
Wie im letzten Jahr möchten wir neben dem Bericht auch weitere Informationen und Daten 
aus dem Verein allen Mitgliedern zur Verfügung stellen. 
 
Ein weiteres Sportjahr ist vergangen und ein Rückblick auf die Mitgliederentwicklung, die 
sportlichen Erfolge, das Sportangebot und den Trainerstab steht an. 
In allen Bereichen gibt es eine anhaltend positive Entwicklung! 

• Mit 1726 Vereinsmitgliedern ist der Mitgliederbestand nur geringfügig um 11 Mitglieder 
zurückgegangen. 

• Mit rund 7900 Trainingsstunden und 125 Kursangeboten in 8 Abteilungen und 16 
Sportarten konnte das reichhaltige Sportangebot aufrechterhalten werden. 

• Weiterhin verfügt die SG mit rund 110 Übungsleitern über einen großen Trainerstab. 
 

 
 
Im Einzelnen stellt sich die Mitgliedersituation wie folgt dar: Am 01.01.2020 gehörten dem 
Verein 1.726 Mitglieder an (in 2019 1737 Mitglieder). Im Jahresverlauf hatten wir 160 Austritte 
und 150 Neumitglieder. Von der genannten Mitgliederzahl sind 851 weiblich und 875 männlich. 
 
Die Abteilung Turnen mit 766 Mitgliedern und die Abteilung Fußball mit 366 Mitgliedern sind 
die mitgliederstärksten Abteilungen, gefolgt von den Abteilungen Leichtathletik (302) und 
Volleyball (244). Alle Abteilungen haben auch im langfristigen Trend eine stabile 
Mitgliederentwicklung. 
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Dass unsere Abteilungen eine gute Nachwuchsarbeit leisten, zeigt sich auch in diesem 
Berichtszeitraum mit 650 Mitgliedern im Kinder- und Jugendbereich. Aber auch im 
Erwachsenen- und Seniorenbereich ist eine mehr als positive Entwicklung festzustellen. Dank 
eines vielschichtigen und altersgerechten Sportangebotes, Einbeziehungen von Hobbymann-
schaften, Kurssystemen und intensiven Werbemaßnahmen haben die Abteilungen insbe-
sondere in den Altersklassen über 41 Jahre die Mitgliederanzahl auf über 700 gesteigert. Alles 
in allem ist das SG-Sportangebot für alle Altersstufen von hoher Attraktivität. Zukünftig 
bestehen hier sicherlich weitere Chancen neue SGR Mitglieder zu gewinnen. 
 
Diese tolle Vereinsentwicklung wäre ohne das großartige Engagement der Abteilungs-
leitungen, Übungsleiter sowie den Eltern und ehrenamtlichen Helfern, die unsere Schüler- und 
Jugendmannschaften bei den Wettkämpfen und im Trainingsbetrieb durch Fahrdienste und 
Mannschaftsbetreuung unterstützt haben, nicht möglich. Ihr alle sorgt für die sportliche 
Attraktivität der SG Rodheim und das Vereinsgefühl. 
 
Für diesen tollen ehrenamtlichen Einsatz bedanken wir uns bei allen Abteilungen und hoffen 
weiterhin auf das kooperative Miteinander. 
 
 
 
 
 
 

Sportzentrum Rodheim 
 
Inzwischen nutzen wir unser attraktives Sportzentrum fast 8 Jahre. Wir sind stolz auf unser 
Sportzentrum mit unserer Vereinsgaststätte grasgrün und haben ein großes Interesse an 
einem möglichst neuwertigen Erhalt des Sportzentrums. Wir engagieren wir uns weiterhin für 
eine sinnvolle Fortentwicklung des Sportzentrums z.B. für eine bessere bauliche Unterhaltung 
und Ausbau der Leichtathletikanlage im Bereich der Erich Kästner-Schule, einer Nutzung der 
„brachliegenden“ Außenanlagen durch unserem geplanten Gesundheits- und Fitnesstreff und 
Optimierung des Bolzplatzes. Folgender Sachstand im Einzelnen: 
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Gesundheits- und Fitnesstreff (südlich der Sporthalle), öffentlich: 
Hier entsteht ein Sport- und Bewegungsbereich für Jung und Alt mit hohem sozialem 
Aufforderungscharakter. Durch die zentrale Lage im Sportzentrum, der direkten Nachbarschaft 
zur Erich-Kästner-Schule ist es ein sehr geeigneter Standort und wird zu einem bedeutenden 
öffentlichen Bewegungs- und Sportangebot in Rosbach. 
 
Februar 2020: Stadtverordnetenversammlung stimmt unserem Antrag aus Juli 2019 auf 
Zuschuss und einem Kommunalkredit für unser Projekt zu. 
März 2020: Antragsstellung auf Landesförderung. 
April 2020: Auftrag an Schelhorn Landschaftsarchitektur und Beginn der Vorentwurfsplanung. 
Juni 2020: Magistrat hat dem Nachtrag 3 zum Bau und Nutzungsvertrag SG Rodheim/Stadt 
Rosbach zugestimmt. Damit sind z.B. die Bezuschussung, die Kredit- und Nutzungs-
bedingungen, die Wartung und der Unterhalt vertraglich geregelt. 
 

 
 
Vorstellung Vorentwurfsplanung durch Schelhorn Landschaftsarchitektur zur Einbindung des 
Vorstandes, der Abteilungen und der Übungsleiter am Planungsprozess. 
Bewerbung für den Bürgerpreis Oberhessen bei der Stiftung der Sparkasse Oberhessen. 
Sommer 2020: Abstimmung der Vorentwurfsplanung mit der Stadt Rosbach. 
Danach öffentliche Vorstellung der Entwurfsplanung zur Einbindung unserer Mitglieder und 
der Bürger in Rosbach am Planungsprozess. 
Danach Beginn Ausführungsplanung. 
Ca. Herbst 2020: Ausschreibungsverfahren, Bescheid Landesförderung. 
Ab ca. Frühjahr 2021: Bauphase 
 
Leichtathletikanlage neben der Erich-Kästner-Schule, Wetteraukreis: 
Die Erich-Kästner-Schule und die Leichtathletikgemeinschaft Rosbach-Rodheim nutzen seit 
Errichtung die kreiseigene Leichtathletikanlage. Die letzte Optimierung der Sportanlage wurde 
mit einer gemeinsamen Investition in ca. 2005 seitens des Wetteraukreises, der Stadt Rosbach 
und der SG Rodheim durchgeführt. Inzwischen ist die Sportanlage aufgrund verschiedener 
Mängel in einem hohen sanierungsbedürftigen Zustand. 
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Aufgrund des Ist-Zustandes und bisherigen Nutzererfahrungen hat unsere Abteilung 
Leichtathletik zusammen mit dem Vorstand einen Vorentwurf mit detaillierter Kostenschätzung 
für eine sinnvolle Aufwertung des vorhandenen Sportgeländes mit z.B. einer Hochsprung- und 
Kugelstoßanlage erarbeitet. Darin sind die vorhandene 100m Laufbahn sowie die Kunststoff-
Multifunktionsfläche unverändert integriert.  
 

 
 
Die Bemühungen des Vorstandes für eine Verbesserung der Trainingsmöglichkeiten und auch 
für die Instandhaltung der Sportanlagen haben endlich Erfolg. Die Stadt Rosbach hat uns 
aktuell zugesagt, für die Umsetzung der Optimierungsmaßnahmen mit dem Wetteraukreis 
Abstimmungsgespräche für eine Öffentlich-Rechtliche-Vereinbarung zu führen. 
 
Rasen- und Kunstrasenplatz, Kiosk: 
Der DIN-Rasenplatz entwässert seit Errichtung nicht wie geplant. Die Stadt Rosbach klärt 
hierzu die Ursachen und die erforderlichen Abhilfemaßnahmen. 
Zur Behebung von kleineren Mängeln sind wir mit der der Stadt Rosbach in Abstimmung. Der 
Stadt Rosbach liegen auch unsere Optimierungsvorschläge zur Zaunführung und der 
Aufstellung von mobilen Toren vor. 
An unserem Kiosk werden zurzeit bauliche Mängel behoben. Die Abteilung Fußball bringt sich 
hierzu ehrenamtlich ein. 
 
Bolzplatz, öffentlich: 
Der Bolzplatz wird seit Juni 2017 genutzt. Für ein attraktiveres Angebot für die Bürger und 
unsere Mitglieder planen wir den Bolzplatz z.B. mit kleinen Bolzplatztoren, einer Torwand und 
Ballprallwänden zu optimieren. Das Büro Schelhorn Landschaftsarchitektur hat sich 
bereiterklärt im Rahmen der Vorentwurfsplanung für uns kostenlos einen Vorschlag zur 
Vorlage bei der Stadt Rosbach zu erarbeiten. 
 
Bouleanlage, öffentlich: 
Die attraktive Bouleanlage wird gut genutzt und durch die verschiedenen Boule-Teams 
(überwiegend Vereinsmitglieder) vorbildlich gepflegt. 
 
Erweiterung Spielbereich, öffentlich: 
Der in 2012 errichtete Mini-Spielbereich für Kleinkinder wird erfreulicher Weise oft genutzt. 
Das Büro Schelhorn Landschaftsarchitektur hat sich wegen der Schnittstellen zu unserem 
Gesundheits- und Fitnesstreff bereiterklärt im Rahmen der Vorentwurfsplanung für uns und 
die Stadt Rosbach kostenlos einen Erweiterungsvorschlag zu erarbeiten. 
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Beachvolleyball-Anlage: 
Unsere Beachvolleyball-Anlage ist sehr beliebt und ist auch ein idealer Austragungsort für 
Turniere. Die von uns in 2017 und 2018 auf dem Erdwall Feldweg / Petterweiler Straße 
gepflanzten Strauchpflanzen sind leider aufgrund der außergewöhnlichen Trockenheit 
überwiegend nicht angewachsen. 
Abgestimmt mit der Stadt Rosbach wird im Herbst eine Nachpflanzung mit besser geeigneten 
Strauchpflanzen durchgeführt. 
 
 
Dreifeldsporthalle: 
Zusätzliche Steckdosen für Veranstaltungen: In 2019 sind auf unseren Vorschlag zusätzliche 
Steckdosen als Ergänzung der vorh. Infrastruktur für Veranstaltungen mit Moderation, Musik 
und zusätzlicher Beleuchtung z.B. für die Sportlerehrung Stadt Rosbach, den Volkslauf und 
für verschiedene Turniere nachgerüstet worden. 
 
 
Vereinsgaststätte „grasgrün“: 
Zur Sicherstellung des Betriebes werden die technischen Einrichtungen von einer Fachfirma 
regelmäßig gewartet und in Abstimmung mit unserem Pächter Reparaturen bzw. Optimie-
rungsmaßnahmen schnellstmöglich durchgeführt. 
Nach ca. 8 Jahren Betrieb und den damit verbundenen Verschleiß erwarten wir eine größere 
Reparaturhäufigkeit und zusätzliche Ersatzmaßnahmen. 
 
Auch für unsere Vereinsgaststätte grasgrün ist die Coronazeit sehr schwierig. Seitens des 
Vereins haben wir seit März durch eine Pachtstundung unsere Unterstützung gezeigt. Doch 
die größte Unterstützung für das grasgrün seid Ihr liebe Mitglieder. Daher unsere Bitte an 
Euch: Unterstützt unseren Pächter durch Euren regen Besuch, auf dass wir noch viel Freude 
an unserer Vereinsgaststätte haben. 
 

 
 

  

 


